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东方体育：我看到进球之后，你飞
奔向替补席拥抱了主教练米利诺维
奇，是否也通过这种方式感谢他的信
任？

贾博琰：绝对是这样。对于主教
练，我只能用“贵人”两字来形容。本
身中国球员在欧洲球队要想获得一席
之地就不容易，通常来说大家还是不
太容易信任你，毕竟从足球角度来说，
中国足球的名气可能没有那么大，因
此能赢得主教练的信任很不容易。球
员时期的他，曾经是克罗地亚著名球
队里耶卡的队长，去德甲踢过球，还为
克罗地亚国家队征战过，这样的一个
主教练，我心里对他只有尊重。在我
出国踢球的第一年，可以算是最困难
的时候他给了我机会，所以我只能用
这种方式表达感谢，我们毕竟是两个
国家的人，只能用一些让对方可以感
觉到的方式。我想，未来无论我是否
还在踢球，又或者无论我在哪里踢球，

我都会记得他。
东方体育：主教练平时对你的要

求是什么，他给了你哪些帮助？
贾博琰：他告诉我不管做什么事

情、不管人在哪里，最重要的事情就是
努力完成好每一次训练，然后等待机
会并且去抓住机会。他对我的要求还
是挺高的，这些都是他告诉我的，非常
受用。所以我真的很感谢他。

东方体育：虽然你是一个年轻球
员，但作为前场进攻端的一员，这一路
过来的过程是否有些煎熬，你会如何
看待这些？

贾博琰：首先，其实我觉得十九二
十岁已经不能算是年轻球员了，如果
我现在还是十五六岁的话，我可能会
觉得自己是比较年轻的队员，但我现
在已经成年了，完全踏入了成人世界，
所以我心里没有年轻球员的概念，只
能说我现在是一个很普通的球员。这
一年，等待和学习的过程当然很煎熬，

有时候可能每场比赛只有那么一两次
机会，有时候没把握住、有时候替补出
场就几分钟，有时候即便踢满全场可
能也没有获得什么机会……各种情况
都会有，但还是要不断寻找机会，要提
升自己对机会的把握能力，这些都不
容易，但我想，如果逐一消化过来的
话，不仅对自己足球道路会有帮助，也
是对人生的一种历练和成长。

东方体育：留洋至今，你觉得自己
最大的收获体现在哪里？

贾博琰：留洋最大的收获就是学会
总结、学会思考、学会更多地去正视自
己。从足球和生活中的每一件事情上，
去学习和领悟一些东西，也许我还不能
完全说清楚这些东西具体是什么，但我
相信包括足球和生活在内，每一件事
情、每一次经历、每一个细节，都能对我
的未来有很大帮助，所有这一切都促使
我更加独立、更加善于思考、更加懂得
如何通过自己去处理遭遇的问题。

贾博琰：一个人在国外
足球就是最好的解药！

留洋近一年，收获首粒克甲联赛进球

上海德比激战的上个周末，从克罗地亚传来一则好
消息：出自海港俱乐部的中国球员贾博琰，在本赛季克
甲联赛第28轮比赛中，贡献一传一射，帮助其所效力的
杜布拉瓦在主场 2比 0力克排名联赛第三的希巴利亚。
这是贾博琰留洋近一年后收获的首粒联赛进球，赛后队
中所有人向其送上祝福：“这是属于你的一天！”

为了这一天，贾博琰等待了很久，也努力了很久。
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东方体育：恭喜你，收获了联赛首
球，想必当时心情十分激动吧，同样这
也是你一直在等待的一刻。

贾博琰：确实！这个联赛进球我
等了很久，希巴利亚这支球队是我第
一次踢克甲联赛时的对手，那场比赛
的许多细节我都还记得，刚去的时候
第一场比赛在他们主场，我们输给了
对手，当时心里就很憋屈。我一直是
个不服输、不想输的人，所以就一直会
记着那场比赛。刚好这场比赛又碰到
他们，主教练也给了我机会，出场之后
我很兴奋，为了这粒进球我等了很久，
毕竟从去年出国到现在，将近快一年
的时间了，从一开始踢不上比赛到现
在慢慢能够出场并且收获进球，过程
挺漫长的。虽然之前在杯赛，包括和
国字号队伍比赛中也进过球，但联赛
进球还是第一粒，对我来说非常重要，
我也很开心。

东方体育：说说当时的过程吧，当
机会来临的时候你是如何选择和把握
的？

贾博琰：这粒进球我自己回看了
很多遍，首先是我们的中后卫解围非
常好，我们的中场和前锋都是十分优
秀的球员，我在反击过程中想的就是
全力往前冲，为本方反击制造人数优

势。进球可能有一定运气成分，因为
队友的射门被封堵了出来，恰好球来
到了我这边，我没有犹豫就直接选择
了射门，很幸运最终成功了。

东方体育：看到皮球越过门线，当
时是什么感受？

贾博琰：感觉就是心里似乎压抑
了很久，然后一下子得到了释然一
样。说实话，本身一个人在国外，足球
就是最好的解药，能够进球就如同一
下子实现了一个小目标，心里非常开
心。

东方体育：这场比赛还有一次助
攻，而且在此之前已经能够连续踢上
比赛，是否也是自己状态愈发出色的
写照？

贾博琰：严格来说，我最近的状态
也是起起伏伏。前两场比赛我们分别
对阵索林和奥里金，主教练也让我踢
主力，结果球队一场输了个0比4，一
场输了个0比3，都算是大比分的输
球。作为球员，内心一直想证明自己，
无论是在训练还是比赛中，既然给了
我机会，我就不能辜负球队的信任，所
以能够在对阵希巴利亚的比赛中体现
出状态，我也很高兴。与此同时，我希
望能够在之后比赛中持续保持一个不
错的状态，减少起伏。

“实现了一个小目标”

东方体育：从一些比赛视频里似
乎感觉你的身体比留洋前更宽了？

贾博琰：哈哈，这倒还好，也没有
特别强壮。其实身体方面的训练，要
归功于当时我在海港队的青训教练
和一线队教练，他们在健身房帮我下
了很多功夫，某种程度上来说，这也
是为我现在出来踢球做了准备，从内
心上来说，我一直非常感谢海港俱乐
部。

东方体育：这同样也是你第一次
被官方评为当场比赛最佳球员，当地
的足球氛围带给你什么样的感受？

贾博琰：克罗地亚的足球气氛非
常纯粹，足球是生活一部分，生活中也
包含了足球。这里的足球特别富有激
情，在我进球并且球队赢得比赛后，球
迷、俱乐部主席、主教练、队友乃至因
为受伤没能出场的队友，以及工作人
员等，下场后都和我击掌庆祝，他们微
笑着告诉我“今天是属于你的日子”，
我也第一次体验到这种为球队真正做

出贡献的感觉。自留洋开始，我真的
一直希望帮助球队做点什么，这场比
赛做到了，我打心底里很是开心。

东方体育：如今自己在克罗地亚
的生活完全都适应了吧，在那里平时
都做点什么？

贾博琰：现在肯定是完全适应了，
毕竟出来也快一年了，这里的语言我
大部分都可以听懂，但说起来的话还
有些蹩脚，所以大多数时候还是用英
语交流，好在克罗地亚人普遍英语都
不错。我在这里的生活很简单，每天
看看球赛，足球比赛在欧洲各个时段
都会有，无论是现场直播还是滚动重
播，这已经成为生活一部分。除此之
外，就通过电话和朋友或亲人聊聊天，
日常自己做做饭、买点想吃的。最近，
我还借了一点书看，从中学一些语言，
当然大多数还是和足球有关。有时候
也会和效力于克罗地亚志愿兵的罗涵
博文一起出去转转，大家都是中国人，
在一起互相可以说说话。

“这里的足球富有激情”

东方体育：我记得你在国内踢球
时，大家也开玩笑称你为“球痴”，现在
去到国外舞台转眼也快一年了，收获
进球后是否也会给你更多动力、更多
目标？

贾博琰：我在这里确实过得很简
单，平时结束训练或者踢完比赛回来
就看看其他国家的联赛，英超现在也
进入到了尾声，最近看英超的比赛比
较多，前几天阿森纳和曼城的比赛我
也看了，这种级别和强度的对抗确实
不一样。当然克联的比赛我也会看，
最著名的无疑是哈伊杜克和萨格勒布
迪纳摩这两支球队的比赛了，要说未
来目标的话，肯定是希望有机会去踢
克联，这是更高水准的比赛，在这个联
赛中还经常有球队能参加欧战，所以
如果能遇到这些球队的话，就会觉得
非常幸运，也是非常值得骄傲的一件

事情。
东方体育：这几个月国奥也在克

罗地亚训练，有没有和他们打过照面？
贾博琰：对！国奥训练的地方离

我这里不是很远，我去过几次，感觉球
队的气氛和精神状态都非常好。随着
在欧洲拉练时间的增多，大家在各方
面也都提升了很多，所有人都在进步，
这自然也是一件值得开心的事情。

东方体育：那么你自己呢？同龄
段的 U20 国家队在年初的亚洲杯上
表现不错，对于国字号球队肯定也有
所向往吧？

贾博琰：我相信国字号球队的大门
永远向每一位中国球员敞开，我只能做
好自己，我会尽全力去做好自己，然后
等待机会的到来。作为一名职业球员，
一名中国球员，最大的梦想肯定是为国
效力，我会为此不断努力的。

“十九二十岁不属于年轻球员了”

“努力提升，想踢更高水准的比赛”


